
Pressegespräch
„Schluss mit dem Abholzen der 

grünen Innenhöfe“



Pressegespräch am 28.09.22,  
11:12Uhr.

Vlnr.: Regine Mahnke [Mieterinitiative 
Joachimsthaler Carrée/Hohenschön-
hausen], 

Britta Krehl [Bürgerinitiative Grüner 
Kiez Pankow], 

Axel Matthies [Grüne Höfe Hellersdorf-
Süd], 

Freya Beheschti [Initiative Taborstr. 9 -
Rettet Die Gärten].

Britta Krehl bei der Einführung zum 
Pressegespräch (Audio 00:00 - 04:20).



Pressegespräch am 
28.09.22,  11:17Uhr.

Vlnr.: Nick Meißner 
[Bürgerinitiative auf dem 
Lichten Berg], 

Theresa Keilhacker 
[Präsidentin 
Architekturkammer Berlin], 

Christian Hönig [B.U.N.D., 
Baumreferent]. 

Nick Meißner schildert die 
Missachtung und 
Ignoranzvon HOWOGE und 
Bezirksamt gegenüber den 
Protesten der Anwohner 
gegen die Abholzungen 
und Nachverdichtungen an 
der Atzpodienstraße

(Audio 04:20 – 06:00) 



Rückblick: Atzpodienstraße
Audio: 
06:00 –
07:00.



Pressegespräch am 28.09.22,  11:19Uhr. Vlnr.: Michael Mahnke & Regine Mahnke [Mieterinitiative Joachimsthaler Carrée/Hohenschön-
hausen], Britta Krehl [Bürgerinitiative Grüner Kiez Pankow], Axel Matthies [Grüne Höfe Hellersdorf-Süd], Freya Beheschti [Initiative 
Tabor9 - Rettet die Gärten], Nick Meißner [Bürgerinitiative auf dem Lichten Berg]. 

Nick Meißner: „Bürgerinitiative auf dem Lichten Berg“ erfährt Vollzug von Nachverdichtung in Atzpodienstraße (Audio 00:7-08:13).



Rückblick: Atzpodienstraße
Audio: 
08:13 –
08:30.



Pressegespräch am 
28.09.22,  11:22 Uhr.

Vlnr: Axel Matthies 
[Grüne Höfe Hellersdorf-
Süd], 

Freya Beheschti [Initiative 
Taborstr. 9 - Rettet Die 
Gärten].

Freya Beheschti ergänzt 
in der Diskussion und 
erlätert Ziele des BBNS 
mit diesem 
Pressegespräch (Audio 
08:30 – 11:41).



Pressegespräch am 
28.09.22,  11:28Uhr.
Vlnr.: Britta Krehl 
[Bürgerinitiative Grüner 
Kiez Pankow], 
Axel Matthies [Grüne 
Höfe Hellersdorf-Süd].
Axel Matthies schildert 
den Stand und bisherigen 
Ablauf des 
Nachverdichtungs-
vorhabens  in 
Hellersdorf-Süd (Audio 
11:41 – 12:40)



Vor Nachverdichtung: Hellersdorf Süd, Lily-Braun-Straße

Audio: 
12:40 –
13:05. 



Ausblick: Hellersdorf Süd, Bodo-Uhse-Straße
Audio:
13:05 –
17:03



Pressegespräch am 28.09.22,  11:30Uhr Vlnr.: Michael & Regine Mahnke [Mieterinitiative Joachimsthaler Carrée/Hohenschönhausen], Britta Krehl 
[Bürgerinitiative Grüner Kiez Pankow].

Regine Mahnke schildert Vorgehen der HOWOGE zur Nachverdichtung im Joachimsthaler Carée und den Anwohnerwiderstand (Audio 17:10 – 18:18).



Stand: Joachimsthaler Carrée vor Nachverdichtung

Audio:
18:18 -18:30. 



Stand: Joachimsthaler Carrée vor Nachverdichtung

Audio:
18:30 - 24:15.



Pressegespräch am 28.09.22,  
11:38Uhr.

Vlnr.: Theresa Keilhacker 
[Präsidentin Architekturkammer 
Berlin], 

Christian Hönig [B.U.N.D., 
Baumreferent]. 

Theresa Keilhacker in der 
Diskussion (Audio 24:15 –
28:45).



Pressegespräch am 
28.09.22,  11:43 Uhr.

Vlnr.: Theresa Keilhacker 
[Präsidentin 
Architekturkammer 
Berlin], 

Christian Hönig [B.U.N.D., 
Baumreferent]. 

Christian Hönig in der 
Diskussion (Audio 29:45 
– 38:50). 



Pressegespräch am 28.09.22,  11:50 
Uhr.

Vlnr.: Freya Beheschti [Initiative 
Taborstr. 9 – Rettet die Gärten],

Thomas Schubert [Morgenpost].

Thomas Schubert fragt nach 
Wohnungsbau-Alternativen zur 
Nachverdichtung.

Antworten von:

T. Keilhacker zur Dachgeschoß-
Aufstockung und ungenutzten 
Potentialen in der An-
&Abflugschneise von Tegel,  

Ch. Jung zur Zweckentfremdung von 
Wohnraum durch airbnb u. ä. 

(Audio 38:50 – 42:02).



Pressegespräch am 28.09.22, 11:54 Uhr.

Ulrich Paul [Berliner Zeitung].

Herr Paul fragt, ob auch positive 
Beispiele von 
Nachverdichtungsprojekten, auch 
hinsichtlich einer guten 
Anwohnerbeteiligung bekannt sind und 
wie die Leitlinien der Bürgerbeteiligung 
zu ändern wären?

Antwort von Frau Keilhacker: Gut lief es 
z.B. im Bereich am Fernsehturm, gute 
Potentiale gäbe es auch bei der 
Dachgeschoß-Aufstockung und bei der 
Nutzung von Flächen in der früheren An-
&Abflugschneise von Tegel. 

Weitere Antworten von B. Krehl und N. 
Meißner: keine guten Beispiele sind 
bisher für echte Anwohnerbeteiligung 
bei den Projekten der landeseigenen 
Wohnbaugesellschaften bekannt.  

Hr. Hönig kennt Beispiele, bei denen in 
letzter Minute noch einzelne 
Baumfällungen in Absprache mit 
Anwohnern verhindert werden konnten

(Audio 42:02 – 50:22).



Pressegespräch am 
28.09.22,  11:55Uhr.

Vlnr.:

Theresa Keilhacker 
[Präsidentin 
Architekturkammer 
Berlin], 

Christian Hönig 
[B.U.N.D.]. 

Theresa Keilhacker in der 
Diskussion.



Pressegespräch am 
28.09.22,  12:02 Uhr.

Claudius Prösser
[Tageszeitung].

Claudius Prösser fragt, ob 
das Wachstum in Berlin 
nicht auch begrenzt 
werden muss ? 

Antworten dazu von Ch. 
Hönig [B.U.N.D.], B. Krehl, 
F. Beheschti und Th. 
Keilhacker .

(Audio: 50:20 – 50:57).



Pressegespräch am 
28.09.22,  12:03 Uhr.

Vlnr.: Nick Meißner 
[Bürgerinitiative auf 
dem Lichten Berg], 

Theresa Keilhacker 
[Präsidentin 
Architekturkammer 
Berlin], 

Christian Hönig 
[B.U.N.D.]. 

Ch. Hönig, B. Krehl, F. 
Beheschti antworten 
zur Frage von C. Prös-
ser (Tageszeitung), ob 
das Wachstum in 
Berlin nicht auch 
begrenzt werden 
muss?

F. Beheschti nennt als
positives Beispiel
einer Reaktion auf  
Anwohnerproteste 
die Taborstr. 
9/Kreuzberg.

(Audio: 51:00 -
1:05:00)



Pressegespräch
„Schluss mit dem Abholzen der 

grünen Innenhöfe“


